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Gemeinde Utzenfeld 
 
 N i e d e r s c h r i f t    N r.  11 
 
 über die öffentliche Gemeinderatssitzung  
 
 
 
 am Mittwoch, den 21. Oktober 2015 (Beginn 19.30 Uhr, Ende 20.42 Uhr) 
 in Utzenfeld, Rathaus  
 
 Vorsitzender: Bürgermeister Harald Lais 
 
 Zahl der anwesenden ordentlichen Mitglieder  6 
 Normalzahl       Mitglieder  8 
 
 Namen der anwesenden  ordentlichen Mitglieder: 
 Behringer, Claus   Behringer, Richard  
 Dehne, Michael   Schlachter, Klaus 
      Stiegeler, Norbert 
      Wietzel Martin 
 
 
 Es fehlt entschuldigt: Sommer, Franziska und Wernet, Markus 
 
 Es fehlt unentschuldigt:   
  
 
 Schriftführer:  Verwaltungsfachangestellte Heidrun Sommer 
 

Sonstige Verhandlungsteilnehmer:  Klaus Steinebrunner, GVV-Bauamt zu TOP 3a 
 
 Zuhörer:  1 
 
 Presse: --- 
  
 
 Nach Eröffnung der Verhandlung stellt der Vorsitzende fest, dass 
 
 1. zu der Verhandlung durch Ladung vom 16.10.2015 ordnungsgemäß eingela-

den worden ist; 
 

2. die Tagesordnung für den öffentlichen Teil der Verhandlung am 16.10.2015 
ortsüblich bekannt gemacht worden ist; 

 
3. das Kollegium beschlussfähig ist, weil mindestens 5 Mitglieder anwesend sind. 
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T a g e s o r d n u n g 
 

Öffentlich: 
 
1. Fragen der Bürger 
2. Bekanntgabe der Niederschrift vom 24.09.2015 (Vorlage) sowie der Beschlüsse aus der 

nichtöffentlichen Sitzung vom gleichen Tag 
3. Bauangelegenheiten 

a) Straßenbeleuchtung Utzenfeld, Sachstand, weiteres Vorgehen 
b) Allgemeines 

4. Verschiedenes / Mitteilungen der Verwaltung 
5. Wünsche und Anträge 
 
Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden recht herzlich zur heutigen Sitzung und eröffnet diese.  
 
 
TOP 1:  Fragen der Bürger                 (ÖS v. 21.10.2015) 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
TOP 2:  Bekanntgabe der Niederschrift vom 24.09.201 5 (Vorlage) sowie der Beschlüsse 

aus der nichtöffentlichen Sitzung vom gleichen Tag          (ÖS v. 21.10.2015) 
 
Es werden gegen das Protokoll der öffentlichen Sitzung vom 24.09.2015, welches dem Gemeinderat 
in Kopie zugegangen ist, keine Einwendungen erhoben. In der nichtöffentlichen Sitzung wurde die 
Jagdpachtverlängerung mit den bisherigen Jagdpächtern zum jetzigen Pachtpreis beschlossen. Die 
Niederschriften werden anerkannt und von GR Claus Behringer und GR Michael Dehne beurkundet. 
 
 
TOP 3: Bauangelegenheiten               (ÖS v. 21.10.2015) 
 

a) Straßenbeleuchtung Utzenfeld, Sachstand, weiteres Vorgehen 
Felizitas Kaiser hat während ihres Praktikums eine sogenannte Inventur über die Straßenbeleuch-
tung gemacht. Eine Umstellung auf LED Beleuchtung betrifft 71 Laternen und 2 in Königshütte. 
2012 hat Klaus Steinebrunner bereits eine Umstellung auf LED Lampen vorgestellt, leider waren 
damals keine Zuschüsse in Aussicht. Seit 22.09.2015 werden Zuschüsse in Höhe von 20 – 25 % 
über die Kommunalrichtlinien angeboten. Bei den ermittelten förderfähigen Kosten in Höhe von ca. 
 34.000 € ergäbe dies ein Förderung von ca. 6.800 €. 
Gegenüber dem bisherigen Verbrauch von 34.000 kWh/a wird sich der Verbrauch auf ca. 7.000 
kWh senken, was einer Einsparung von ca. 6.600 € entspricht. 
Eine Wirtschaftlichkeitsbetrachtung ergab, dass mit den erzielbaren Einsparungen sich die 
Investition schon 2021 amortisiert hätte. 
Somit wäre die Investition im Jahr 2020 durch die Einsparungen abbezahlt. 
Klaus Steinebrunner stellt dem GR Leuchten der Fa. Hella vor und beantwortet die Fragen des GR. 
 
Beschluss: Der Gemeinderat beschließt einstimmig, einen Antrag auf Förderung zu stellen. 
 

b) Allgemeines 
Hierzu liegt nichts vor. 
 
 
 



3 
 

TOP 4:  Verschiedenes / Mitteilungen der Verwaltung           (ÖS v. 21.10.2015) 
 

a) GVV-Haushaltsplan 2016 
Der Vorsitzende verteilt an den GR den GVV-Haushaltsplan 2016, dieser wird in der nächsten GVV-
Versammlung beraten und beschlossen. 
 

b) Hallenbenutzung 
Die Narrenclique Utzenfloo e.V. hat die Hallenbenutzung für ihre Fastnachtseröffnung am 7.11.2015 
beantragt. Der Gemeinderat hat keine Einwendungen. 
 

c) Kartellbeschluss Holzverkauf 
Der Vorsitzende berichtet, dass der Kartellbeschluss über den Holzverkauf ausgesetzt wurde. 
 
 
TOP 5:  Wünsche und Anträge          (ÖS v. 21.10.2015) 
 
GR Martin Wietzel informiert kurz über die Sanierung des Sandkastens im Kindergarten. Die 
Randsteine wurden von der Fa. Walliser gespendet und mit Hilfe versch. Eltern und Holger Strohmei-
er gesetzt. Der Abstand zu den nächsten Spielgeräten wurde auf Anraten der Unfallkasse eingehal-
ten. 
Die Randsteine in der Einfahrt Niedermatt sind beschädigt. Der Vorsitzende schlägt vor, hier 
abzuwarten, bis das Grundstück Lais von der Fa. Bartloff geräumt ist. 
Am 13.11.2015 findet mit dem Gemeinderat Wieden ein Treffen im Besucherbergwerk statt. Hierbei 
soll u.a. über die Wettersicherung, Stollen I, LEADER Förderung und die Erbpachtregelung gespro-
chen werden. 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt der Vorsitzende die öffentliche 
Sitzung. Es findet im Anschluss eine nichtöffentliche Sitzung statt.  
 

 
Zur Beurkundung 

Der Vorsitzende:   Der Gemeinderat:   Die Schriftfü hrerin:   


